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LA ASTRONOMÍA 
 

 

JHON ARTHUR GUTIÉRREZ RODRÍGUEZ                                                                     LUIS ESTEBAN GONZALES RINCÓN 

 

 

 

Se ha tratado de la observación de las estrellas y los 

movimientos de los astros, los planetas, satélites, soles o 

estrellas, galaxias, supernovas que generan agujeros 

negros, nebulosas, etc. La observación de la osa mayor, 

osa menor y estrella del norte. 

Planetario 
 

Aquí empieza nuestra a aventura. 

El día 28 de agosto nos encontramos a las 8 de la mañana 

en la cancha de la sede A, caminamos, visitamos varios 

lugares de suba hasta mediodía volamos cometa y 

comimos helado.  

A eso de las 12 de medio día después que mi papa 

(Yonathan Gutiérrez papa de Jhon) llegara de una reunión 

de su empleo perdona adulta que nos acompañó de 

camino hacia el planetario, salimos casi perdiéndonos ya 

que no sabíamos cómo llegar exactamente preguntamos 

a varias personas durante el trayecto llegando 

prácticamente al sitio aproximadamente a las 4 de la 

tarde. 

 

 

 

Entramos al Planetario exploramos fuimos a la tienda de 

regalos y compramos una estrella que brilla en la 

oscuridad después fuimos a ver cosas sobre los 

dinosaurios y sobre el asteroide qué los mato. 

En el Planetario venden cosas muy interesantes pero que 

cuestan mucho.



  

¿Que aprendimos en la visita al Planetario? 

                                   

Qué contiene mucha información 

sobre los diferentes planetas 

constelaciones muchas imágenes 

fotos cuadros todo con respecto a 

la historia y creación de nuestro 

sistema solar. 

Reflexión 

Cómo reflexión nos queda que en 

nuestra ciudad hay muchos lugares 

donde podemos aprender sobre 

nuestra historia del lugar donde 

vivimos nuestros alrededores de 

una forma divertida. 

Datos Curiosos 

▪ Una supernova cuando estalla se forma un agujero negro. 

▪ Un agujero de gusano dobla el espacio tiempo para llegar 

de un punto a otro. 

▪ La NASA fue la primera en llegar a la luna en el Apolo 11. 

▪ La NASA fue la primera en llegar a Marte con un vehículo 

a control remoto. 

▪ La luna tiene 17 estaciones. 

▪ La luna es el único satélite natural terrestre. 

 



VIAJANDO CON BOTERO 
 

ABIMELEC DAVID DE LA VEGA NAVARRO - CAROLL MISHELL DE LA VEGA NAVARRO - DEIVID JOSUÉ GARCIA GÓMEZ 

 

 

El arte es una actividad humana, se puede expresar emociones ideas y una visión del mundo. Hay muchos tipos de artes 

como música, pintura, escultura, dibujo, arquitectura, grabado, arte de vidrio, cerámica, literatura, teatro, danza, fotografía, 

cine, historietas, diseño gráfico, diseño industrial, diseño de modas. Uno de los mejores artistas es Fernando Botero, nació 

en Medellín, (abril 19 de 1932) es un pintor, dibujante y escultor. 

 

Nuestra aventura empezó desde el día 29 de agosto 2022, 

salimos a visitar el museo casa botero a las 2:30pm. Fue una 

experiencia extraordinaria por que el museo es grande y 

pudimos conocer diferentes tipos de arte. 

Lo que más nos impresiono fue, en la parte de afuera se ve 

pequeña y dentro es grande. Hay muchos tipos de salones 

donde hay; las escultura, pinturas y dibujos. Vimos muchos 

porteros que vigilaban los tipos de arte de Botero. Uno que 

más nos intereso fue la pintura de la mona lisa creada a su 

propio modo, con su cuerpo gordo. 

 

 

 

 

 



 

Aprendimos que el arte de Fernando Botero es un poco inusual. No todos los días vemos 

obras realizadas con personas un poco gorda, los colores en las obras son muy 

llamativas y coloridos; Fernando Botero se inspiraba en la belleza tanto interior como 

exterior. En esta época, la principal inspiración de Botero era la obra de los muralistas 

mexicanos; en particular, admiraba el estilo dramático de Diego Rivera y José Clemente 

Orozco, cuya obra era muy popular en Colombia.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

DATOS GORDOS:   

• Poco conocido en Botero en su infancia quería ser torero. De hecho, venía dibujos a la salida de la plaza de la 

macarena de Medellín para combinar su pasión con sus principales aptitudes. 

• Los desnudos y los temas sexuales implícitos en sus obras, son productos de la literatura, pues conoció la 

sexualidad a través de las ilustraciones de un libro de la Divina Comedia que mamá mantenía escondido cuando 

era niño. 

• Muchas de las situaciones que le causan dolor han sido plasmadas en sus diferentes obras.es así como la 

violencia de América, e incluso la prisión de Abu Ghraib, se han representado en varios de sus cuadros. 

• Fernando Botero afirma que la curiosidad es la culpable de que, aún hoy, a sus 82 años, sea un Artista activo. 

• Asegura que el Arte actual carece de identidad y originalidad, según él, parece que muchos productos artísticos 

fueron realizados por hermanos, pues no hay nada distinto. 

• Le es bastante difícil escoger una pintura entre las muchas que ha realizado a lo largo de su vida. Es una tarea 

complicada para alguien que, como el, ama los colores y las formas. 

• Botero es reconocido en todo el mundo por su singular estilo que incorpora figuras y objetos redondos y 

caprichosos que a menudo están impregnados de una sutil sátira. Manipulando el espacio y la perspectiva, 

llama la atención sobre la monumentalidad de sus figuras, mostrándolas en espacios que parecen demasiado 

pequeños para contenerlas. 

 



VISITANDO LA CARCEL         

 

ANDREA CAROLINA ROJAS CARO                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         DIANIT LEIVIS MARTÍNEZ FLORES                                                                                                                                                                                                                                                                            

     

   

 

 

El turismo es una actividad que se 

realiza para viajar, para conocer 

países, id idiomas, trabajo o por 

placer. Uno de los lugares de 

Bogotá Más visitados por los 

turistas es el museo Nacional Este 

museo fue creado en 28 de julio de 

1823.                                                                                                                                 

Entre 1946 y 1948. El edificio dejo 

de ser cárcel y se empezó a 

construir este museo que es uno de 

los más antiguos de Américas. Y a 

continuación les contaremos sobre 

nuestra experiencia visitado el 

museo nacional.  

Comenzó nuestra aventura por 

Colombia el museo queda ubicado 

en el centro de Bogotá llegamos y 

comenzamos el recorrido 

conocimos objetos de la prehistoria 

y del pasado.  



Entrevistamos a personas nuevas y 

también vimos objetos de la 

adquisición de oro de la minería de 

aluvión, la carta a José María 

Quijano Otero escrita sobre una 

muestra del primer papel fabricado 

industrialmente en Bogotá en 1830, 

masa de hierro de la mineral servía 

yunque, llave de castillo San carlós 

de Maracaibo, traje de montar a 

caballo en el siglo XX, un vestido de 

baño del siglo de la primera guerra 

mundial en 1918.  

Aprendimos muchas cosas sobre la 

ciudad, indígenas, llegada del 

televisor, la primera imprenta del 

Nariño, la evolución desde el 

principio de Colombia hasta 

nuestro presente. 

 El museo nos ayudó a reflexionar 

muchas cosas de nuestro país por 

ejempló: entre los 1960 para la 

mujer era una moda cubrir todo su 

cuerpo, pero ahorra la moda es algo 

diferente, a pasar el tiempo ha 

cambiado la tecnología. 

                                                   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CURIOSIDADES DE MI CULTURA 

➢ Desde hace 63 años el Museo Nacional dejó de ser nómada.  

➢ El elemento más viejo de todo el museo es la Vasija de Puerto 

Chacho.  

➢ Uno de los elementos más valiosos del museo y a la vez más poco 

apreciado es la corona que le dieron al libertador Simón Bolívar en 

Cusco. 

➢ Existe una leyenda urbana que habla sobre los fantasmas del Museo 

Nacional.  

➢ El Aerolito de Santa Rosa de Viterbo es el elemento más antiguo de 

todo el museo.  

➢ En el año 2000 llego al museo nacional la exposición de Picasso. 

➢ El museo tiene un fragmento de una tumba egipcia con 2.000 años 

de antigüedades.                                                                                                                                     



LA COLONIA 
 

JOHAN SEBASTIÁN REYES MEDINA       CAMILO ANDRÉS VERGARA VERGARA

 

El arte colonial se creó en el siglo XVLL por el 

Jesuita Jesús Pérez (mil quinientos cincuenta y 

cinco a mil seiscientos treinta y ocho), fue parte 

de crear pintura, cultura y escritura en las obras 

importantes, en una de ellas está la mona liza 

que está en el museo de Inglaterra y la mona 

liza se creó en mil quinientos tres. 

 

Nosotros vivimos una experiencia por las artes, 

nosotros nos tocó ir en un bus el día sábado del 

dos mil veintidós, toco viajar dos horas en el bus 

y llegar hasta el museo, algunas obras estaban 

muy bien pintadas, también me acuerdo de 

unas obras como: San Joaquín y la niña María, 

hogar de Nazaret y la muerte de Santa 

Gertrudis. 

 

 



 

 

La guía nos dijo que algunas pinturas son tan viejas 

desde el año mil novecientos ochenta y dos, y puesta 

más que un lingote de oro, solo algunas pinturas son 

compradas por famosos o ricos y hay más de mil 

quinientas tres pinturas en un museo, y el museo 

tiene más de ochenta años en pie.  

 

 

 

 

 

El museo del arte colonial es importante por tener más de 

trecientas pinturas y más de ochenta años, las personas 

tienen que visitar otros museos como el museo de oro, el 

museo Botero u otros más, como también el museo más 

viejo hasta el más nuevo. El museo colonial tiene cosas 

nuevas, obras nuevas E.T.C… por eso son tan 

importantes esos museos por sus artes, obras y pinturas.  

 

 

 

 

 

UN BROCHE DE DATOS 

❖ Ver muchas obras de arte da alegría 

❖ El arte colonial fue construido en (mil setecientos 

cincuenta y tres a mil setecientos sesenta y uno) 

❖ El museo Nacional de Colombia es uno de los más antiguos 

❖ El museo más antiguo tiene más de ciento veinte años 
❖ Los museos más importantes de Colombia están en Bogotá 

y Medellín 
❖ El museo del oro tiene técnicas museológicas modernas 
❖ El museo quinto de bolívar es una casa museo de estilo 

Colonial 

 



SOÑAR CON LOS PIES 
 

ANGELLA JULIETH CORREA MARTINEZ               YULIETH CRISTINA CUESTA LOPEZ

 

La danza o baile es un arte el cual se utiliza el movimiento 

del cuerpo normalmente con música como una forma de 

expresión e interpretación social con fines de 

entretenimiento artístico y productivo. Los tipos de danza 

más conocidos en Colombia son: Bullerengue, Joropo, 

Cumbia, Vallenato, Torbellino, Mapalé, etc. También las 

escuelas de baile más conocidas son: Bureo dance estude, 

aprender a bailar en Bogotá, Zajana danza, y otras más, la 

más conocida únicamente es el Idartes. Es un instituto 

distrital de los artes como gestor de las practicas artísticas 

de Bogotá. 

El día sábado 6 del mes 8 del año 2022 mi compañera y yo 

nos levantamos las 6:00 AM tendimos la cama, nos 

metimos a bañar y nos vestimos yo Sali de mi casa a las 

7:00 AM con mi compañera para encontrarnos en la 

esquina del colegio para ingresar juntas. Cuando llegamos 

mi compañera subía al colegio y nos dirigimos al salón de 

nuestro profesor y coordinador a pedir el equipo de 

sonido.  

 

 

 

Cuando nos hicieron entrega del equipo nos dirigimos a 

conectar los bafles al computador, y nos dimos cuenta que 

no había enchufe para conectar el equipo, con mi 

compañera nos fimos a que el coordinador nos cambiara 

el equipo, pero él estaba dictando clase, como ya se nos 

estaba haciendo tarde fuimos hacia el profesor a pedirle el 

permiso de irnos para nuestra casa y ensayar haya, y 

nuestro profesor nos dio el permiso y pudimos grabar 

nuestro video. 



La danza son bailes típicos de diferentes regiones y 

diferentes pasos, como por ejemplo el garabato es de la 

región caribe y sus pasos más originales son movimiento 

de hombros y de caderas.  

  

 

 

 

 

Las danzas también en Colombia hacen referencias a los 

diferentes bailes tradicionales y culturales que posee 

Colombia dentro de su folclore nacional. Las danzas en 

Colombia surgen principalmente, provenientes de culturas 

europeas, africanas, indígenas, andina, pero en menor 

cantidad, paisas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

          EL TRABAJO DE LOS PIES ES CAMINAR, PERO SU AFICION ES BAILAR 

 

✓ La danza fue el único arte moderno a Hitler no prohibió durante la segunda guerra mundial. 

✓ El rey de Francia, Luis XIV, conocido como el <<Rey Sol>>, fue un gran impulsor de la danza y el promotor de la 

primera academia profesional de este arte. 

✓ Dos de los ballets más populares en todo el mundo proviene de cuentos familiares e infantiles:<<El 

cascanueces >>, escrito este último, por Erinst Theodor en 1816. 

✓ Cada vez que una bailarina salta en punta, soporta tres veces el peso el cuerpo con el borde de sus dedos. 

✓ La danza es una forma de creación humana, como lo son la música, las letras o la pintura. 

✓ Algunos bailarines pueden llegar a levantar más de una tonelada y media de peso entre todas las bailarinas 

durante una fusión. 

✓ La danza parece ser una forma de expresión natural intrínseca del ser humano. 

 



LAS PUERTAS DEL VALLENATO 

DANNA GABRIELA ACOSTA BELEÑO

 

El vallenato inició con los ritmos como la guitarra y 

la guacharaca. El origen del vallenato viene de esas 

mujeres que se sentaban en la orilla del rio, a 

cantar. 

Desde el 2015 el vallenato fue declarado patrimonio 

inmaterial en la humanidad. El vallenato es 

caracterizado por ser interpretado con tres 

instrumentos.  

Mi aventura comenzó cuando llame al señor 

Alfonso cortes pera ir donde me correspondía, pero 

por algunas otras razones no pude asistir; el 

profesor me dijo que me comunicara con el señor 

Sebastián ya que él había hecho un contenido sobre el vallenato, hable con él por Instagram, él me recomendó que me 

comunicara con el señor tito cotes ya que la sabia mucho más del tema, me comunico que nos podíamos ver al día siguiente. 

Cuando llegamos a la emisora “VALLENATO FM” a realizar la entrevista, al señor Tito Cotes y al señor Carlos Tapia, nos 

recibieron con mucho cariño, ellos son unas personas carismáticas y me hicieron sentir como en casa, fuimos haciendo la 

entrevista y fui enterándome que el vallenato es un género musical 

muy bonito que cuentan historias tristes, alegres, felices, y que nos 

llegan al corazón.  

Aprendí que el vallenato es un género muy bonito, que ha inspirado 

a muchos artistas, que es reconocido a nivel nacional e 

internacional, su principal instrumento es el acordeón 

El señor Tito Cotes es una persona exitosa y apasionado por el 

vallenato, el cual promueve nuevos talentos y ayuda a engrandecer 

el género y el folclor,  

 El señor tito cotes es un personaje exitoso, y apasionado por el 

vallenato, tanto así que emprendió con una emisora llamada 

“VALLENATO FM”, es muy reconocido por su carisma, y sus ganas 

de salir adelante, ha tenido la oportunidad de entrevistar grandes 

artistas de este género como lo es Silvestre Dongón, Rafa Pérez 

artistas que están empezando a apasionarse por este género, como 

lo es el grupo los chiches del vallenato nueva generación.                                           



El señor Tito Cotes piensa que este género no solo le gusta Alos jóvenes; que nos inspira sentimientos y sacarlos delo más 

profundo de nuestro corazón. 

UN GENERO QUE A INSPIRADO GRANDES 

SENTIMIENTOS 

 

• El vallenato expresa emociones de amor. 

• La importancia al vallenato es gracias a que nos 

impulsa al movimiento y sensación de relajación. 

• Sabias que el vallenato fue declarado patrimonio 

festival. 

• La influencia al vallenato es gracias a que nos 

impulsa al movimiento y sensación de relajación. 

• El vallenato nació en Valledupar a su vez significa 

nacido en el valle.  

• El vallenato se creó en ciénega nació en épocas 

19. 

• El vallenato inspira versos de amores. 

• El primer festival del vallenato se realizó en 

Valledupar. 

• Los cuatro ritmos del vallenato son paseo, puya, 

soon, merengue.  

• El ritmo más antiguo se hacía llamar puya.   

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 



PASO A PASO                                                                                                             

SIN DEJAR CAER LA DANZA  
 

ANGIE SOFIA CALDERON CABARCAS          HELLEN DANIELA GUERRERO GARZON

 

La danza es un arte de expresión del cuerpo. La danza tiene muchos tipos de bailes, entre ellos están los bailes típicos como 

lo son: el merengue, el joropo, la champeta, el mapalé, la tambora, la cumbia, etc. La danza es la mejor forma de expresar 

nuestros sentimientos, la danza surge a partir de la imaginación y el amor. Gracias a la danza los indígenas podían usar sus 

bailes en las fechas especiales, donde usaban sus trajes típicos, donde podían expresar todos sus sentimientos.  

Hicimos las llamadas a Idartes (instituto distrital de 

las artes), después fuimos al castillo de las artes y nos 

dijeron que tocaba llevar el permiso del colegio, 

hicimos las respectivas averiguaciones y 

conseguimos el permiso del colegio. Conseguido 

permiso nos dirigimos al castillo de las artes y 

lastimosamente no había talleres de danza, ellos 

estaban ofreciendo clases a los hijos de personas de 

la calle, trabajadoras sexuales, en sí, era, como un 

refugio para las personas necesitadas. Nos 

adentramos en el lugar, conocimos sus instalaciones 

y después nos concedieron una entrevista.



Le hicimos la entrevista a Yuranis 

una trabajadora del lugar, una 

persona muy amable, la cual nos 

contó que idartes (instituto distrital 

de las artes) funciono hace 20 años, 

no comentos que hacían obras 

sociales con niñas y niños de 

trabajadoras sexuales y habitantes 

de la calle, nos dijeron que ellos 

todo el tiempo no hacen talleres de 

bailes ya que son horarios rotativos.  

Nos contó que había un baile que a 

ella se le dificultaba, es el famoso 

pole dance, ya que en ese baile te 

tienes que sostener de un tubo y 

sostener tu cuerpo cierto tiempo 

en el aire y ese esfuerzo a ella la 

lastimaba. 

Cuando estábamos en el lugar, 

había personas que no contaban 

con un hogar y con comida, por tal 

razón el castillo de las artes los 

alimentaba y les ofrecía un refugio. 

Gracias a este recorrido que nos 

permitió ver no solo a la danza 

como un medio de expresión 

artística, sino también como una 

herramienta para fines 

terapéuticos y educativos que 

pueden mejorar la vida de las 

personas.  

Y conocimos también otra forma de 

expresar nuestros sentimientos, 

otra forma de sentirnos libres con 

nuestro cuerpo, donde podemos 

dejar fluir lo que nos salga del 

corazón.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VIAJANDO CON BOTER 

 

DATOS IMPORTANTES DE LA DANZA 

• La danza fue el único estilo de arte moderno de Hitler no prohibió durante la segunda guerra mundial. 

• El rey de Francia, Luis XIV, conocido como el «Rey Sol», fue un gran impulsor de la danza y el promotor de la 

primera academia profesional de este arte: la Académie Royale de Danse. 

• Los bailarines varones pueden levantar más de una tonelada de peso entre todas las bailarinas que alzan. 

• El pole dance, o lo que se conoce como baile en barra parece originarse de un deporte de la india que 

practicaban los luchadores para fortalecer los músculos. 

• La samba es un excelente entrenamiento para los futbolistas. 

• El 25 de julio es una fecha lamentable en el mundo de la danza, ya que ese mismo día en el año   1862 falleció 

Emma Livry, unas de las mejores bailarinas del mundo. 

• Existen bailarines que pueden saltar hasta tres metros de altura. 

• El rey de Francia, Luis XIV, conocido como el rey sol, fue un gran impulsor de la danza. 

 



UN DIA CON ROCK 
 

GABRIELA VILLADA

 

El rock es destacado debido a sus ritmos rápidos y sus letras en tono de protesta. El rock ha tenido avances a través del 

tiempo surgiendo así subgéneros como el punk y el hard incluyendo el rock gótico entre otros. Este género musical nace de 

otros géneros como el blues, R&B y el country. 

Después de que se anunciara un evento en el cual se 

haría un tributo a Kiss no lo pensamos dos veces y 

junto a mamá hicimos las reservaciones, una semana 

después comenzó mi aventura. Salir de la casa 

tomamos un taxi, mientras mamá hablaba con el 

conductor yo iba escuchando música. Cuando 

llegamos al lugar a mamá le colocaron una manilla, 

luego de eso nos adentramos más al lugar y había un 

escenario al frente de todas las mesas, subimos al 

balcón donde en una de las mesas la mesera nos 

ofreció el menú aun así solo pedimos dos gaseosas, 

luego de unas canciones por los parlantes del lugar en 

el escenario empezaron a sonar guitarras y en ese 

momento comenzó el show. Luego de nueve 

canciones quien sería el intérprete de Ace Frehley 

(guitarrista) haría un solo increíble, en un momento 

inesperado el intérprete de Gene Simmons (bajista) 

destacaría con su maravilloso solo dando así comienzo 

a dos de las más escuchadas canciones del grupo las 

cuales “I Was Made For Lovin` You” y “Rock And Roll 

All Night” serían las protagonistas, la cereza del pastel 

es cuando el intérprete de Peter Criss (baterista) nos 

muestra su gran talento con las baquetas y la batería.  

 

Tuve la oportunidad de entrevistar a Edwin Rodríguez integrante de 

la banda Los Perros de Pávlov quien toca el bajo. Al hacerle la 

entrevista una de sus respuestas llamo mi atención debido a que me 

explico que los ritmos más difíciles son aquellos que llevan arreglos 

en computación debido a que sus sonidos en vivo no son los mismos 

y el público se podría decepcionar por eso, también hay subgéneros 

como el rock progresivo el cual tiene ritmos un tanto difíciles de 

entender para algunas personas, en si todo género musical tiene 

maneras que explorar y que en cierto momento te puede sacar de 

tu zona de confort. 

 



 

Muchas personas creen que por que te gusta un género musical en 

específico eres de una forma determinada pero esto no determina tu 

personalidad cada persona tiene su punto de vista y se siente de manera 

diferente, el rock no es solo un mundo de protesta si no también en donde 

se expresa el amor por parte del Glamm hasta el mensaje que va en contra 

de la sociedad terriblemente materialista que expresa el punk o el tan solo 

escuchar sus letras lentas como lo es el Hard o la melancolía del Rock 

Gótico, su diversidad de subgéneros lo hace interesante y explorativo, 

solo tienes que experimentar como aquellas almas rockeras en todo 

Colombia.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ACORDES CURIOSOS 

 Los Rolling Stone la banda de Rock and Roll con más tiempo 

activo (1962-presente) 

 El nombre original de Pink Floyd fue Stigma 6. 

 Graceland (la antigua casa de Elvis Presley) es la segunda casa 

más visitada en Estados Unidos después de la casa blanca. 

 Los Yardbirds fueron los que le dieron el apodo “Slowhand” a 

Erick Clapton  

 el solo en la canción de los Beatles “White My Guitar Gently 

Weeps” es interpretada por Clapton. 

 



AVENTURA ANIMAL 
 

NASLY ALEJANDRA GAMBOA

 

La veterinaria es el área de la medicina la cual se sentía en el cuidado 

de salud de los animales. Los animales son una parte importante; en la 

vida de las personas y no importa si se trata de una mascota o animal 

de crianza como por ejemplo el ganado, animales de zoológico o 

silvestres. 

El 20 de agosto fuimos al Multiparque. A la entrada nos dieron una 

tasita de zanahoria para alimentar a los animales también vimos unos 

conejos. 

Ay que cuidar y respetar a 

los animales y tratarlos 

con amor. No todos los 

animales tienen el mismo 

sistema digestivo, unos 

comen carne otros comen pasto y ay muchos que comen de todo.  

La medicina veterinaria es una diciplina extraordinariamente diversa. De 

hecho, existen más de veinte ramas de la veterinaria entre las que puede 

elegir. La veterinaria es la ciencia que estudia las características fisiológicas de 

los animales, así como las enfermedades que los afectan. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
DATICOS DE ANIMALITOS 

• Las hormigas no duermen. 

• Los caballos de mar machos son los que dan cría. 

• El león es muy activo sexualmente. 

• Los calamares tienen los hijos más grandes. 

• El caracol puede comer una vez al año. 

• Las jirafas duermen 20 minutos. 

• Los mosquitos tienen 47 dientes. 

 



EL MUNDO GAMING 
 

CRISTHOPER MUÑOZ RUIZ                                           CARLOS LUIS SUAREZ DAZA     

                                                                                                                                                                                                           

Un videojuego es una forma de entretenimiento contando la historia del personaje principal o del mismo juego, también 

es una aplicación interactiva orientado al entretenimiento que atreves de ciertos mandos o controles permite simular la 

experiencia en la pantalla de un televisor o una computadoras y celulares. 

En 1958 se crearon los videojuegos por William 

Higginbotham creó, sirviéndose de un programa 

para el cálculo de trayectorias y un osciloscopio, 

Tennis for Two (tenis para dos): un simulador de 

tenis de mesa para entretenimiento de los 

visitantes de la exposición Brookhaven National 

Laboratory. 

Nuestras experiencias… Carlos fue al parque de 

los novios para el evento: Universos Gamers se 

levantó a las 6:00 AM para ya estar listos a las 7:00 

AM al llegar al Transmilenio vimos mucha gente 

que no nos dejaban montar tuvimos que esperar media hora para que venga el 

otro Transmilenio al llegar no sabíamos por donde era y le tuvimos que preguntar 

a un señor en donde estaba el evento nos dijo que estaba detrás de las rampas y 

llegamos. 

Mientras Cristopher estaba terminando de hacer el videojuego llamado Máster Bol sobre 

una pelota que tiene que ser metida al hoyo con varios tipos de palos y con obstáculos 

diferentes duro mediante 2 meses terminarlo y comprobando que estuviera bien el 

videojuego. 

Universo Gamer…  nos dijeron que alrededor de un año se pueden vender 5-6 millones de 

videojuegos y los más interesante fueron de aventura, pelea, futbol, etc.… y vimos como 

comenzaban a crear un videojuego con varios archivos, simuladores, y varios emuladores 

nos dijeron “la gente piensa que es muy difícil crear un videojuego, pero si tú sabes lo básico 

veras que no es tan difícil’’. 

 

 

 

 

 

 

 

¿SABÍAS ESTO GAMER? 

 El récord mundial en PacMan a día de hoy lo tiene Billy Mitchel, con una puntuación total de 3.333.360 puntos. 

 El juego arcade más misterioso que existe en el mundo se llama Polybius. En la actualidad no se conserva ninguna 

copia de él.  

 El primer trabajo en el que pudimos ver por primera vez a Mario Bros no fue de fontanero, si no como carpintero 

en el conocido Donkey Kong. 

 El videojuego que mayor valor ha alcanzado en el mercado a la hora de ser vendido a coleccionistas ha sido el 

Nintendo World Championships de 1990. 

 Jack el Destripador fue el primer videojuego de la historia en ser catalogado como no apto para personas 

menores de 18 años. 

 En Gran Turismo 4, diseñar cada auto tenía una duración de más de un mes de trabajo. 

 “Halo 2” es el juego de Xbox más vendido, vendió algo así como 8 millones de copias. 

 



EXCITING MUSIC 
 

MARÍA JOSÉ SOTELO CAMACHO      -     LAURA VANESSA ALVARINO PABUENA      -     LIZ DARIANYS RAMOS BERRIO  

 

La música es un sentimiento que se 

transmite a través de la melodía, de la letra y 

el ritmo. A demás, la música transmite 

emociones como: alegría, miedo, tristeza y 

enojo. La música tiene diferentes tipos de 

géneros que provienen de diferentes partes 

del mundo y también son parte de la historia 

y evolucionan con el tiempo. Tienen varios 

significados como: amor, ilusión, llanto, 

metas, fuerza, paz y respeto. Se puede 

transmitir a través de la danza, actuación, 

conciertos, en la casa y más. 

Nuestra experiencia comienza así: llegamos 

a el Parque Simón Bolívar y observamos que 

había muchas actividades, entre ellas había 

tirolesas, pared de escalar e inflables y más, de las actividades que estaban hicimos, la pared de escalar e 

inflables. Aunque no pudimos entran al concierto pudimos escuchar los artistas que se presentaban y disfrutar 

las actividades y la música. El lugar estaba lleno de personas, había ambulancias, ayudantes de las actividades, 

fue una experiencia nueva para nosotras, disfrutamos mucho de todo lo que había y de las cometas que volaban 

en el cielo. La primera actividad a la que nos subimos fue la pared de escalar la primera en subirse fue Laura, la 

siguiente fue María José y la última fue Liz. El inflable fue muy divertido parecía un desafío. 

 

 

 



Lo que aprendimos fue que la música cuenta con 

gran importancia para el ser humano ya que les 

permite expresar miedos, alegrías, sentimientos 

muy profundos de diversos tipos. Nos provee un 

medio para comunicar conceptos y emociones a 

otras personas en una manera que vence las 

diferencias de personalidad, además la música nos 

ayuda a soñar, nos hace compañía, alivia nuestras 

preocupaciones y nos alegra el espíritu.  

 

Cada persona tiene gustos musicales diferentes por 

eso hay que aprender a reflexionar y respetar los 

diferentes tipos de música preferidos de cada 

persona sin ofenderlos o criticarlos solo porque le 

gusta un género musical distintos a los demás.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Datos más allá de los sentimientos 

1) La música influye de forma positiva cuando estimula la capacidad de atención y memorización, la imaginación y 

a su vez la creatividad 

2) La música se expresa en la combinación ordenada de ritmo, melodía y armonía  

3) Las emociones que sentimos al escuchar música son el canto, la danza y el ritmo que refleja y expresa todas sus 

emociones  

4) Al escuchar música esta permite expresar miedos, alegrías, sentimientos muy profundos de diversos tipos. 

5) Existen muchos tipos de géneros musicales y cada uno es especial a su manera 

6) La música es un arte de coordinar y transmitir efectos sonoros, armoniosos y estéticamente válidos, se generan 

a través de la voz e instrumentos 

7) Cuando escuchamos la música que más nos gusta esta nos ayuda mucho, nos anima, tranquiliza y relaja cuando 

lo necesitamos  

 



UN SUEÑO POR UNA PELOTA 
 

ANY NIETO

 

El futbol femenino es un deporte muy reconocido que ahora está de moda, y en la actualidad se conoce que es un deporte 

que no solo los hombres pueden participar, si no que las mujeres también. Y ahora el futbol femenino se ha destacado en 

la selección Colombia por ejemplo tiene muy buenas jugadoras como: Linda Caicedo, Natalia Giraldo, Kelly Caicedo, María 

Camila Reyes, y Gisela Robledo. También era usual que las mujeres jugaran con la pelota, en 1863 se definieron normas, 

para evitar la violencia en el juego para que fuera aceptable. 

Mi aventura en el futbol 

Imagínense que yo entrevisté 

a María Camila Pineda, ella es 

una ex jugadora de la 

selección Colombia, nació el 

24 de julio en la ciudad de 

Bogotá. María Camila Pineda 

fue unas de las Jugadoras que 

logró destacarse en la 

selección Colombia, sobre la 

entrevista ella me contó que la 

primera liga profesional fue en 

1994 en San Mateo, y en 2015 

inició otra liga profesional y se 

Dice que en febrero de 2023 

se va a iniciar otra liga. 

 

 

 

 

¿Qué aprendí del futbol Femenino? 

                                                                                                  

Que es un deporte muy bueno, y también 

que, si uno tiene un sueño, debemos luchar 

por eso y No rendirnos nunca. Y a mí me 

parece que se deberá a hacer más 

campeonatos de futbol Femenino, para 

que las mujeres jueguen más seguido. 

 

 

 



Reflexión 

Este deporte me hizo entender que nadie me puede juzgar por ser mujer para poder jugarlo, También tenemos que 

entender que los hombres no son más que nosotras las mujeres. Y si Nuestro sueño es ser jugadora de futbol femenino 

debemos luchar por ello, y saber que nada Ni nadie nos puede detener. 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

Daticos curiositos de la pelota 

• Sabías que el primer club creado por las mujeres se llama Brisht Ladie Football  

• Hubo un torneo nacional de futbol femenino en 1970 y el país ganador fue Dinamarca. 

• Durante 2 Guerras Mundiales se impulsó la participación de mujeres en actividades y Disciplina en el futbol 

• En el siglo XVIII existió una tradición en Escocia que enfrentaba en partidos de futbol A equipos de mujeres 

solteras 

• La Copa Mundial de Futbol Femenino de la FIFA fue en 1991 

• En la República Popular China la selección de Estados Unidos resultó ganador 

• El comité Olímpico Internacional incluyó al futbol femenino como disciplina deportiva En el programa de 

Atalanta celebrado en 1996 

• En 2991 la FIFA incluyó un premio para futbolistas femeninas, que es el equivalente Del premio masculino 

FIFA World Player 

• Competencias juveniles de futbol femenino organizados por la FIFA: la Copa Mundial Femenina de Futbol 

Sub-20 y la Copa Mundial Femenina de Futbol Sub-17 

• El primer partido de futbol femenino oficial se celebró en 1895 



UN MUNDO SOBRE RUEDAS  
 

DANNA URREGO   -        KAREN GAMBOA        -     MARIA JOSE BELTRAN

 

El patinaje artístico que se realiza individualmente o por parejas, hay 

diversos tipos de patinaje, por ejemplo: patinaje artístico sobre ruedas, 

patinaje artístico sobre hielo, extremo sobre hielo, velocidad sobre hielo 

y patinaje callejero. En Colombia han ganado 56 medallas, 32 de oro, 19 

de plata y 5 de bronce. Normalmente las protecciones para practicar el 

patinaje son los patines, el casco, las coderas y las rodilleras. En Colombia 

se han clasificado y destacado mundialmente en las cuales Colombia han 

ganado nacionalmente e internacionalmente.  

 

Para el tema del patinaje 

estuvimos buscando varios 

lugares, encontramos un lugar 

fiesta suba tuvimos que ir 3 veces, 

la primera vez  tuvimos que ir a 

pedir permiso para poder 

entrevistar y tomar las fotos, la 

segunda vez tuvimos que ir a llevar 

una carta de autorización para 

poder hacer la entrevista y tomar 

las fotos , la última vez ya fuimos a 

entrevistar y a tomar las fotos, 

entrevistamos a la profesora, 

Angelica Castro, ese día vimos 

competencias había niñas de 4 a 15 

años compitiendo para poder 

ganar  medallas y trofeos de oro de 

plata y de bronce. 

Lo que aprendimos fue que el patinaje fue que el patinaje nació en Europa, 

estrellas de suba más o menos nació hace 15 años comenzó con niñas 6 y 7 años, 

los implementos para tomar la clase en esa academia se necesita, ropa cómoda, 

patines artísticos, las coderas, las rodilleras y el casco, lo más difícil de aprender 

son los giros y saltos.  



Lo que nos dejó de enseñanza fue que la importancia de 

aprender a patinar no es necesario eso es a elegir de las 

personas, también quisiéramos que el patinaje fuera un 

deporte olímpico, no es un deporte olímpico porque no 

tiene la mayoría de votos de las personas, también que 

hay fáciles y difíciles de aprender, no solo a los 

estudiantes se les dificulta aprender cosas también a los 

maestros se les dificulta enseñar los trucos.  

 

 

LOS DATOS RODANTES 

o Te ayuda a mejorar la memoria y la oxigenación. 

o Los primeros patines estaban formados con 

huesos y las ruedas estaban echas de marfil. 

o Entre más corto sea el chasis mayor habilidad. 

o El patinaje en la actualidad cuenta con 11 

modalidades sobre ruedas y 4 sobre hielo. 

o Es un medio de transporte amigable la cual no 

genera emisiones. 

o El patinaje te ayuda a quemar aproximadamente 

360kcal en una sesión de 30 minutos. 

o El 14 de abril se celebra en todo el mundo el día 

del patinador. 

o El desplazamiento de la rueda y el de la cuchilla 

nada tienen que ver, al igual que las superficies. 

o Los patines profesionales de patinaje artístico 

están hechos de cuero, ya sea artificial o no. 

o Los primeros patines se inventaron para hielo y 

nacieron en los países nórdicos europeos hacia el 

siglo. 

 



LA MAGIA DEL FUTBOL 
 

JOSÉ GABRIEL CASAMAYOR ÁLVAREZ

 

A continuación, les cuento un poco sobre la experiencia que tuve en la entrevista 
realizada. 
 
Mi día comenzó así, nos levantamos a las 5 de la mañana mientras mi mamá 
preparaba el desayuno, yo me bañé y arreglé, luego desayuné y salí junto a mi 
mamá y hermanita hasta la escuela de fútbol Club Eagles. Al momento de llegar 
sentí muchos nervios, y no quería hacer la entrevista, me estaba venciendo el miedo 
y la pena, pero luego mi mamá me abrazó y me habló y también una madre 
representante me dijo algunas palabras y me tranquilicé y proseguí con la 
entrevista. 
 
Primera entrevistada 
La Sra. Wenci de Cartallo es Madre y representante de un estudiante. 
 
Segundo entrevistado 
Asnol Narvaga Suarez es un jugador de la escuela 
 
Tercer entrevistado 
Carlos Alberto Restrepo Gómez es el entrenador. 
 

 
Todos me contaron sobre la escuela, el tiempo que lleva cuando fue fundada 
y el propósito de esta, el entrenador me dijo que más que todo la escuela 
tiene como propósito incentivar a los niños a que puedan compartir con otros 
compañeros de su misma edad, y así poder prepararse como excelente 
jugadores en un futuro, luego de eso terminamos la entrevista y ya me sentí 
más tranquilo y contento, por conocer un poco más de este gran deporte, y 
sobre todo me di cuenta que puedo ser un buen entrevistador, que los 
nervios se pueden controlar y que cada día aprendemos cosas nuevas. Así 
concluyó mi día.  

 



LA VIDA SOBRE RUEDAS 
 

 

DEINER JESÚS OJEDA TRESPALACIOS   -   MARTIN FERNANDO GARCÍA ORTIZ   -    SAMUEL ALEJANDRO BAUTISTA PATACÓN

 

 

El BMX es una disciplina con 

bicicletas de veinte a veinte cuatro 

pulgadas de diámetro. Consiste 

con dos modalidades. Una es 

carreras, que consisten en 

completarlo en la pista en el menor 

tiempo posible. Y otro es el 

Freestyle, que consiste en realizar 

acrobacias, evitando lecciones 

utilizando la protección respectiva. 

En Bogotá se encuentra las pistas 

Carlos Ramírez de bicicrós, parque 

San Andrés, bicicrós tunal. 

Nosotros asistimos a la pista de 

bicicrós de la unidad deportiva el 

salitre, donde hicimos, nuestra 

entrevista, tomamos fotos y 

grabamos videos.  

 

 

 

Nosotros en un día de clases decidimos salir de excursión al parque 

metropolitano de la unidad deportiva el salitre. Llegamos a la pista 

donde nos dejaron montar las bicicletas de los dos que 

entrevistamos. A Juan que pertenece al club bicicrós Bogotá y a 

Miguel que pertenece al club capital BMX. Donde también 

conocimos a sus profesores donde le hicimos unas preguntas, 

cuando andábamos en la entrevista. Terminamos la entrevista y 

empezamos con fotos y vídeos, donde en un vídeo se calló una niña 

de la bicicleta intentaron, hacer un truco. Donde el entrenador fue 

corriendo hasta la pista donde se calló. A las cinco y media salimos 

del parque metropolitano unidad deportiva el salitre, donde 

duramos tres horas esperando un taxi para que nos trajera hasta 

suba.  

 

 



Aprendimos a montar bicicleta, que protección usan: 

Rodilleras, casco, canilleras, guantes, espaldera, y también 

aprendimos que si alguien se llega a caer el profesor del 

club debe revisar a sus alumnos por si llega a tener una 

lesión muy grave. 

El conductor nos cuenta que Mario Orquendo y Carlos 

Ramírez fue criado en Medellín. También nos comenta 

que él nos dice que Carlo Ramírez como persona es lo 

mejor tiene fotos con él y nos mostró unas fotos. Tiene 

una hija que a los doce años nadie le daba pelea, solo una 

llamada Nicol Foronda de Medellín, la hija tubo cinco 

campeonatos y el hijo estuvo en tres campeonatos y para 

participar tenía que pagar tres millones de pesos.  

 

 

 

 

DATOS CURIOSOS 

• Las bicicletas solo tienen una velocidad y un 

freno 

• Las ruedas del BMX son entré veinte y 

veinticuatro pulgadas 

• El campeonato de BMX se celebra desde el mil 

novecientos noventa y seis 

• Hay más de cuarenta paisajes del BMX 

• La medalla más reconocida es Mariana Pajón 

• Hay cinco tipos de categorías en el BMX 

• La bicicleta más larga del BMX mide ochenta 

metros 



DEL LIENZO A LA PARED  
 

CRISTIAN CAMILO CLAVIJO CRUZ           JUAN DAVID DORIA CORONADO           SAMUEL ESTEBAN MARTIN HERNADES

 

Grafiti es la castellanización del término italiano grafiti. Los grafitis son inscripciones o signos anónimos o no, escritos, 

dibujados o pintados en metro, pavimentos o techos. Los tipos de grafiti que hay en Bogotá son, por ejemplo: tag (firma) 

es la base del grafiti tag con outline (firma con borde) otros de las bases del grafiti, modelo pastel (estilo 3d), etc.  

El grafiti lo hacen las personas, para demostrar su 

creatividad, imaginación intereses, e inspiración 

en el arte. 

vimos una ruta turística del grafiti en suba, 

después plañíamos salir un domingo a la 1 pm 

fuimos a la casa de la cultura para tomar algunas 

fotos, después fuimos a la avenida carrera 91 

donde tomamos la mayoría de las fotos donde 

encontramos muchos tipos del grafiti como 

grafitis 3d, luego fuimos al jordán, al caí, después 

en centro suba, cerca del trionix encontramos 

grandes tipos de grafiti, y por último fuimos a la 

plaza imperial. 

Aprendimos muchas cosas como muchos tipos 

de grafiti también aprendimos que el spray es 

esencial a la hora de hacer un grafiti, también que 

los grafitis a la hora de hacerse remarcan 

sentimientos, política, arte y ciencia. 

                             



El grafiti es una expresión de sentimientos, política etc. Los grafitis 

también representan las historias de las personas, los grafitis se toman 

como arte basura porque mucha gente cree que son solo rayones, pero 

no es así, pero en realidad es arte porque es una expresión artística urbana 

que representa acontecimiento social.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

LUCU GRAFITI 

 La palabra grafiti se origina tanto en griego como en italiano. 

 Los ángeles limpian más 30 millones de pies cuadrados de 

grafiti por año. 

 Las personas que son nuevas en el grafiti se llaman juguetes. 

 El bombardeo del grafiti es cuando se coloca una pieza de 

grafiti grande durante un periodo corto de tiempo. 

 El primer artista del grafiti conocido fue el sr. drayl. 

 Las primeras formas de se encontraron en la arquitectura 

romana. 

 El grafiti solía ser un término utilizado para referirse a 

inscripciones y dibujos. 



ENTRE EL ARTE Y EL CEMENTO 
 

 

EMILY BELLO

 

La arquitectura consiste en diseñar casas, edificios, fincas 
etc. Para eso se necesita una capacidad para dibujar, y 
saber medir muy bien en los planos, la arquitectura ya no 
es considerada como un arte, sino como una técnica y un 
conjunto de saberes para poder diseñar y proyectar. 

Ahora bien, Bogotá es un espacio urbano donde existe 
una gran variedad entre Casas y edificio, donde en su 
mayoría son casas las que se ven en la capital, y es un 
lugar muy visitado por los extranjeros. 

Mi aventura comenzó el 19 de agosto, sobre las 8:30 am, 
junto con mi hermana tomamos 2 Transmilenio y 1 
alimentador, llegamos a la Plaza de toros la Santa María, 
mi hermana tomo las fotos del lugar y fuimos al Planetario 
Distrital capturamos fotos, luego caminamos a Torres del 
Parque y se hizo el registro fotográfico,  seguido de esto 
nos dirigimos al Capitolio Nacional, nuevamente 

fotografiamos el lugar, cerca de este Capitolio se 
encuentra la gran Torre Colpatria, fotografiamos el lugar, 
luego caminamos a la Aseguradora del Valle, el lugar es 
muy bonito, recorrimos hasta llegar a la Catedral Primada 
de Colombia, hicimos toma de fotos caminamos al palacio 
de San Francisco, recorrimos por último y llegamos a BD 
Bacatá.. En total nos tomó 7 horas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Cuando visite todos los edificios fue muy bonito, en especial BD Bacatá como era alto crea una ilusión de que lo que no se 
mueve son las nubes sino el edificio. La plaza de toros ya no es habitada por que antes, se hacían corridas de toros hasta el 
2013 por que descubrieron que maltrataban a los toros, el planetario se inauguró un lunes 22 de diciembre en 1969, donde 
se puede aprender mucho de los planetas. 

 

 

Bueno pues mi mayor aprendizaje fue en la plaza de toros porque uno se debe esforzar para obtener su propio dinero y no 
a costa de los demás o aprovechándose de otras situaciones. Por ejemplo, hicieron las corridas de toros por apuestas y 
maltrataban a los toros, le enterraban una espada en la espalda y así los toros se ponían más bravos.  

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

LA CURIOSIDAD QUE SE ESCONDE ENTRE BLOQUE Y 

BLOQUE 

El capitolio nacional, más allá de todo hubo una leyenda que 

su construcción no termino 

El palacio de san francisco duro 16 años en ser terminada 

La aseguradora del valle, su construcción finalizo en 1972 

El planetario duro construyéndose 2 años, desde 1967 

hasta 1969 

Las torres del parque se construyeron para ser las más altas 

de Latinoamérica 



DE GRECIA A SUBA 
 

JOAN SEBASTIÁN REYES MALDONADO    -    LUIS MANUEL SILGADO HERRERA    -    JENNIFER JULIETH SEPÚLVEDA ROMERO

 

La civilización griega fue 

dominante en el mundo, por 

su gran    cultura y legado que 

ha dejado en la actualidad. 

Por lo tanto, la civilización 

griega es conocida por su 

filosofía, cultura, arte y 

matemática. Grecia es el país 

donde se creó los juegos 

olímpicos hasta la actualidad y donde se creó algunos juegos que 

están transcurriendo a nivel mundial.  

Antes de comenzar quiero contar como inicio nuestra aventura de 

nuestro trabajo de la cultura griega, era un día totalmente soleado 

y yo y mis compañeros estábamos levantándonos para terminar 

nuestro proyecto de los griegos, era un trabajo complicado por su 

idioma y no se encontraba abierta cualquier medio disponible 

para conocer más sobre nuestro tema. Después hablamos en 

grupo y acordamos hablar con nuestro profesor de informática 

para que nos ayudara a encontrar un medio para entrar a una 

visita virtual, luego de hablar con nuestro profesor pudimos entrar 

a una visita virtual y todos logramos terminar lo acordado con 

nuestro profesor. 

 

Aprendimos que gracias a la 

tecnología pudimos realizar 

la visita al museo virtual 

porque la tecnología ha 

evolucionado hasta ahora y 

seguirá evolucionando, Y 

nos enseñó que no es 

necesario salir para lograr 

metas y cumplir nuestros 

sueños gracias a la 

tecnología. 

Nuestra enseñanza es que 

no es necesario salir de casa 

y cumplir con nuestros 

deberes metas y sueños. 

 

DATOS CURIOSOS SOBRE 

GRECIA: 

✓ El santa Claus originar era de Grecia. 

✓ El hombre de Grecia no tiene origen 
griego, es romano. 

✓ Grecia es el país más soleado del 
mundo. 

✓ Se come el pastel con una moneda 
dentro para empezar el año. 

✓ Los juegos olímpicos nacieron en 
Grecia. 

✓ Casi la mitad del país vive en Atenas. 

✓ Es obligatorio votar 

✓ Es el país más activo sexualmente. 
 



LA CULTURA QUE ADORABA EL SOL 
 

SAMUEL THOMAS PRADA CORTES

 

 

 

Los muiscas son un pueblo amerindio que 

habitaba el altiplano cundiboyacense 

aproximadamente en el siglo VI (6) a.C, 

vivían entre 4 y 8 millones de personas 

que hacían parte del pueblo. Una 

pequeña parte de su población está 

organizada en cabildos en la ciudad de 

Tunja y localidades del distritito capital 

como Suba, Bosa, Usme, Fontibón y 

Engativá además de algunos municipios 

vecinos como Chía, Cota, Mosquera y 

Sesquilé. A los muiscas se les ha llamado 

chibchas, pero, aunque esta 

denominación no es incorrecta, tampoco 

precisa, pues chibchas son en realidad 

todos los grupos pertenecientes a la 

familia lingüística chibchense como los u 

‘Wa, los motilones, barí o los koguis, entre 

otros. 

 

 

 

 

Mi aventura hacia el cabildo indígena muisca de Suba (Cra. 86 147-47, 

Bogotá), el 12 de agosto de 2022 a las 10:00 a.m. fui al cabildo, allá espere 

2 horas aproximadamente, porque estaban en reunión con dos grupos 

indígenas diferentes al muisca, cuando termino la reunión me guio una 

alguacil (guardia del santuario) llamada Ana María Caita. Me conto un 

poco sobre la historia de los indígenas muiscas, y sobre sus ancestros. 

Luego hice la entrevista, tome las fotos, también me dijo una frase que no 

se me sale de la cabeza “hay muy pocas personas que le interese los 

muiscas y tú eres muy especial, guarda y siembra nuestro conocimiento. 



Con la entrevista aprendí que hay más de 3.000 familias indígenas muiscas en 13 

macro apellidos como Yopása, Bulla, Caviativa, Neuque, Piracún, Nivia, Niviayo y 

Landecho. Además, tienen diferentes creencias religiosas, adoran a SUE (el dios 

del sol) y la diosa CHÍA, (la diosa de la luna), también realizaban ritos de baños 

para la celebración de diferentes cosas por ejemplo para la coronación de un 

nuevo zipa, un baño para la madre y él bebe después de nacer, un ritual de baño 

para la llegada de la menstruación o un baño como parte de la iniciación 

masculina. 

El aprendizaje o reflexión es que 

hay que reconocer su cultura 

porque puede quedar en el olvido 

ya que no es un grupo indígena 

muy reconocido. Reconocí que 

hay diversidades de culturas o 

grupos indígenas en Bogotá y 

Colombia en general como lo son 

los wayú, kogui, arhuaco, chimila 

etc.  

 

También eran grandes manipuladores del oro hacían obras con aquel material, esto no significaba riqueza significaba 

aprecio hacia alguna persona. Hacían obras que la mayoría descubiertas están en el museo del oro en Bogotá ejemplo: 

poporo, balsa de oro, los tunjos, la bandeja yopo etc.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Datos que valen oro 

 Fueron grandes manipuladores a la hora de trabajar 

con oro. 

 Especializaron la técnica de la tumbaga.  

 Destacaron la confección de textiles.  

 Tenían una gran habilidad para explotar las minas de 

sal, carbón etc.  

 Extraían la sal de Zipaquirá, Nemacón, Sesquile y Upia.  

 Su idioma original es el muyscu cubun. 

 Están relacionados con los indígenas Kogui. 

 La economía se basó en la agricultura. 

 Hay 10.000 chibchas mestizos.   

 Uno de sus productos estrella era el maíz. 

 



LECTORES Y VOCES 
 

 

ALISON DANIELA FLORES HINCAPIÉ  -  LAURA VANESA BARRAZA GARCÍA  -   PABLO ALEJANDRO FIGUEROA URIBE 

 

La comunicación es para poder relacionarse con los demás hay muchos tipos de comunicación una de esas es las emisoras, 

periódicos son para emitir la voz en muchos lugares para que la gente escuche y se informe hay otros tipos de comunicación 

que también sirve para trasmitir información a las demás personas. El diseño es el resultado final de un proceso cuyo 

objetivo es buscar una solución a un problema para poder llevar a cabo un buen diseño es necesario una ampliación de 

métodos y técnicas muy sofisticada de tal modo de distintas técnicas para que quedara muy bien plasmadas en bocetos, 

dibujos, esquemas y bosquejos eso se necesita para crear la producción de un periódico.  

 

Nuestra experiencia fue divertida, pero a veces nos preocupados porque era mucho trabajo y también porque no salió la 

entrevista como pensábamos, pero nos salió una mejor entrevista y un mejor trabajo nos divertimos en la entrevista y en 

el trabajo nos dieron micha información que no sabíamos. Aprendimos como se hace un periódico y como era a la historia 

del periódico y también nos enseñaron de nuestro periódico nos enseñaron cómo funciona una emisora también 

aprendimos como es la creación de un periódico las maquinas que se utilizan y canto vale tener un periódico. 



Nos enseñaron como se utiliza la emisora como se hace para trasmitir la voz por 

toda Bogotá nos dijeron que era difícil mantener un periódico porque la gente 

ya pude ver la información en el celular y también como mantener una emisora 

es más rentable que tener que un periódico y también nos dijeron que la gente 

les da información a la emisora y también que la pandemia destrozo muchas 

empresas y unas de las más afectadas fue las empresas que fabrican el periódico 

y también las emisoras porque había más desempleo. 

Supimos cosas que no 

sabíamos la entrevista fue 

muy informativa e incluso 

nos contó cosas que no 

sabíamos del tema, nos 

mostró cuáles son las 

máquinas y nos contó 

para que servía la mayoría 

e incluso nos profundizó 

un poco más el tema del 

periódico y emisora. La 

comunicación es 

importante porque generalmente facilita la coordinación y fluidez en las 

relaciones cercanas y lejanas. 

 

 

 
El periódico es importante porque 

como lo conocemos hoy, surgió hace 

150 años, apenas en la mitad del siglo 

19 las ciudades crecieron y se hizo 

necesario contar lo que pasaba. La 

emisora es importante porque es 

como un espacio de comunicación, 

denuncia y debate alternativo para 

uno pueda expresarse. El diseño es 

importante porque radica su poder 

de comunicar ideas a través de la 

imagen, color, forma, tipografía e 

incluso las técnicas adecuadas.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Comunicando datos 

▪ El cerebro entiende mejor los mensajes escritos en positivo que los escritos en negativo.  

▪ Escuchamos solo entre 100 y 125 palabras por minuto, mientras que nuestro cerebro pude utilizar hasta 3000 por 

minuto mientras pensamos. 

▪ El Strassburger Relation se considera uno de los primeros periódicos impresos formales, se calcula que empezó a 

circular alrededor del año 1605 en Alemania.  

▪ El primer periódico impresa tuvo lugar en Viena en el año 1529 era unas hojas de noticias llamada mercurios  

▪ La primera empresa dedicada al diseño fue la que creo William Morris, fundador del movimiento art& Crafs, en 

1891. 

▪ El diseño editorial es una parte fundamental para crear nuevos productos y materiales  

▪ Colombia es uno de los países con mayor tradición históricas en el campo de las artes gráficas.  

 



PURIFICACIÓN Y VIDA EN LA 

NATURALEZA 
 

ANDRÉS YESID PÉREZ BELTRÁN   -   CRISTIAN DAVID CAMACHO BELTRÁN   -  JEFFERSON CASTILLA MONTERROSA

 

Un humedal es una zona de tierra y es plana, cuya superficie 

se inunda de forma completa de agua. El suelo se satura 

quedando con poco oxígeno y da un lugar en un ecosistema 

hibrido, el ecosistema hibrido es inundable como un pantano 

o ciénaga, el cual es considerado según sea el caso, un 

ecosistema terrestre o acuático.      

Para conocer más de los humedales hicimos un recorrido al 

jardín botánico, nos encontramos más o menos a las 6:30 am 

y a las 7:00 am nos fuimos para el jardín botánico. Esperamos 

que abrieran por que llegamos a las 8:50 am por que abrían a 

las 9:00 am. Después compramos las boletas. Entramos y 

recorrimos el bello jardín y tomamos una serie de fotos. Un 

humedal es una zona de tierra y es plana; cuya superficie se 

inunda de forma completa de agua. El suelo se satura 

quedando con poco oxígeno y da un lugar en un ecosistema 

hibrido, el ecosistema hibrido es inundable como un pantano 

o ciénega, el cual es considerado según. 

En el recorrido encontramos un árbol que se llama sapa, el 

tallo se utiliza para elaborar utensilios domésticos. Hay una 

planta con un solo genero se encuentra en la zona costera del 

suroeste australiano donde crecen ciénagas. Siguiendo el 

recorrido encontramos una planta llamada Darlington esta 

cuya planta es carnívora es el único miembro género. Nativa 

del norte de california y sur de Oregón en los estados unidos. 

 

 

Todos los seres vivos necesitan un lugar seguro para vivir. Los 

humedales de todo el mundo proporcionan un habitad para 

una gran diversidad de animales como: garzas, patos, castores, 

tortugas, culebras, peces, insectos y crustáceos, así como una 

multitud de plantas: aves migratorias y plantas entre otros.     

 

 

 



 

DATOS CURIOSOS 

➢ Los humedales cubren una pequeña porción del 

planeta, pero su capacidad de capturar carbono es 

enorme, lo cual ayuda mantener el gas fuera de la 

atmosfera que contribuye al cambio climático. 

➢ Los humedales son unos de los ecosistemas más 

productivos del planeta, y también uno de los más 

amenazados. 

➢ Los humedales aportan importantes beneficios en la 

lucha para mitigar los efectos del cambio climático. 

➢ Solo uno de los ecosistemas más alterados por el 

hombre según la convención de RAMSAR 64% de los 

humedales en el mundo han desaparecido. 

➢ Los humedales cumplen una función reguladora del 

ciclo hídrico. 

➢ La convención de RAMSAR es un tratado establecido 

hace más de 40 años para proteger los humedales de 

factores contaminantes con el objetivo de tener un 

ecosistema productivo. 

➢ Diversidad bilógica muchas especies de flora y fauna 

silvestres dependen completamente de los 

humedales. 

➢ Abastecimiento de agua, los humedales retienen y 

almacenan agua, disponible para consumo humano, 

producción y sostenimiento de la vida silvestre. 

➢ Provisión de alimentos, materiales y medicinas, los 

humedales generan gran variedad de productos de 

plantas, animales y minerales que son utilizados por 

personas en todo el mundo. 

➢ Recreación y turismo, la belleza natural y la 

diversidad de la vida animal y vegetal de muchos 

humedales hacen que sean lugares de destinos 

turísticos y recreativos muy apreciados. 

 



UNA AVENTURA DE ALTURA  
 

JEISON STIVEN OSUNA SÁNCHEZ     -     JHON ANDRÉS RIVERO MEZA     -    YOIMAR HENZEL MORENO GONZÁLEZ

 

El parapente es un deporte aerodinámico que se practica utilizando elementos 

como, Arnés, un paracaídas de rescate, El casco, Ordenador de a bordo, Es un 

deporte extremo y de alto riesgo. En las afueras de Bogotá existen academias y 

escuelas que enseñan mucho este tipo de deportes. 

El día veintiocho de agosto uno de nosotros tuvo la oportunidad de ir a sopo. Salió 

de la casa a las ocho am espero el bus después de eso llego a sopo y fue a la 

academia llamada parapente cielo azul, vi a muchas personas. Para subir la 

montaña se toma una hora de subida y para hablar con el entrevistado fue 

necesario esperar treinta minutos. La persona que entrevistamos se llama Andrés 

Sebastián. Vimos varias personas volando parapente después de eso duramos una 

hora bajando la montaña. 

Aprendimos que para volar 

es necesario volar con un 

piloto, pero al mes, uno 

puede volar solo y es 

necesario tener en cuenta la 

seguridad. Para poder volar 

solo para tener el rango 

novato hay que hacer 

treinta vuelos y aterrizar, y 

aprendimos que para volar 

parapente son a tres mil 

metros de altura. 

El parapente es un deporte extremo y que ayuda a 

aliviar el estrés. Y puede ayudar a quitar fobias como 

el vértigo y etc. Y que no hay que hacer 

deforestación ya que esto es lo que hace hermoso 

el parapente su vista verde. Y que puede llegar a 

costar ciento ochenta mil o a doscientos mil, pero si 

solo vas a ver es gratis.  

VOLANDO ANDO 
✓ El parapente surgió como una idea innovadora. 

✓ En Colombia se puede volar máximo a los cinco mil metros 

sobre el nivel del mar. 

✓ El parapente sirve para disminuir el estrés. 

✓ Un equipo de parapente tándem pesa cerca de treinta kg. 

✓ El parapente nació a finales del siglo XX. 

✓ Se necesita mucha experiencia para volar solo. 

✓ Los vuelos son de quince a treinta minutos. 

 



EL RICO ROLO 
 

 

CAREN LORENA SEGURA CRUZ   -   LICED FERNANDA VEGA ESTUPIÑAN   -   PAULA NICOLLE GONZÁLEZ CASTILLO 

 

El sancocho es una sopa elaborada con carnes tubérculos verduras y 

condimentos como típicos de varios países Hispanoamericano además 

de Colombia, Ecuador, Panamá y Venezuela además de islas del Caribe 

como Cuba, Republica Dominicana y puerto Rico el sancocho se 

demora unos 30 minutos nosotras nos atrevimos con los ingredientes 

del sancocho hicimos un plato diferente y el nombre de nuestro plato 

se llama el rico rolo. 

El día 28 de agosto del 2022 nos reunimos en la casa de paula (yo) y 

mis dos amigas Caren y Liced nuestra experiencia fue muy buena los 

productos los conseguimos en la tienda la costeñita en la localidad de 

Suba Rincón en altos de la esperanza. Antes de empezar hacer la 

preparación hablamos de lo que íbamos hacer entonces después de 

eso empezamos a pelar los ingredientes, los picamos, lo cocinamos y 

preparamos. 

 
 
Aprendimos que con los ingredientes del 
sancocho se pudo hacer un nuevo plato el mejor 
aprendizaje fue que de estos alimentos del 
sancocho tiene vitamina B potasio, magnesio, 
calcio, hierro y vitamina c. Todos estos alimentos 
tienen estas vitaminas que son vitales para niños, 
niñas y adultos para su cuerpo su desarrollo para 
que crezcan con 6 vitaminas. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Sin el trabajo en equipo la combinación de los 
ingredientes del sancocho nos hubiera salido, gracias a 
que trabajamos en equipo nos salió a la perfección y 
nos dimos de cuenta que en la gastronomía es muy 
importante para la salud y la venta ya que es lo más 
vendido En la economía. 

                                                                                                 
Todos los niños tenemos que aprender y disfrutar de la 
gastronomía colombiana, ya que es muy importante 
para Colombia y para desarrollar su conocimiento 
sobre Bogotá.  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

EL SANCOCHO EN UNA HISTORIA 

❖ El sancocho tiene 6 vitaminas  

❖ Se pudo hacer un segundo plato   

❖ El sancocho es de diferentes lados de Bogotá 

❖ El pollo tiene más vitaminas que los demás 

productos 

❖ Sin condimento no hay sabor 

❖ El agua es importante para el sancocho 

❖ El sancocho es típico en Colombia 

 



 


